

LO DEL TONKIN.

El corresponsal del *Times* en Hai-phong refiere que hizo una excursión por el Songkoí, adelantándose hasta diez millas de Bagoinh.

Añade que vió unos mil franceses en marcha sobre aquella plaza, y que los tiradores chinos hacían fuego á los cañoneros franceses, los cuales se estaban preparando para destruir los obstáculos que dificultan la navegación del río.

LO DEL SUDAN.

No se reciben noticias del teatro de la guerra; se espera una gran batalla, que de ganada por los ingleses, ha de influir notablemente en la pacificación del país.

Los insurrectos se muestran confiados en el éxito de su causa, y esperan á los ingleses confiados en el triunfo.

El general Gordon, ha mandado al coronel Stewart, á recorrer el Nilo Blanco, con objeto de ver si consigue una inteligencia con los insurrectos.

El coronel ha vuelto á Khartoum, habiendo fracasado por completo sus gestiones conciliadoras.

La situación se complica cada vez más.

Leemos en los periódicos llegados en el correo, telegramas, que hablan de una victoria alcanzada por los ingleses sobre los insurrectos.

En el *Admirantazgo* inglés se ha recibido la noticia confirmando la victoria.

Las tropas estaban mandadas por el general Graham.

Las pérdidas de los ingleses, fueron de 10 muertos y 40 heridos.

Las del enemigo se calculan en un mil ar de bajas.

Esta enorme diferencia tiene una explicación: el armamento de los ingleses es muy superior al de los enemigos, y estos con una temeridad inconcebible pretendían romper el cuadro, no disponiendo muchos de ellos más que de armas blancas.

Los ingleses se proponían proseguir su marcha sobre Tokar.

Un nuevo despacho, firmado por el general Hewett confirma la victoria del general Graham sobre los rebeldes sudaneses. Añade que los ingleses se apoderaron de siete cañones, teniendo 24 muertos y 142 heridos.

En los centros oficiales de Londres se tiene ya el despacho oficial del general Graham, dando cuenta de la batalla por él librada el viernes último contra los rebeldes sudaneses.

Dice que la acción ocurrió en Teb, que sus fuerzas se componían de 3.000 infantes, 750 caballos, seis ametralladoras y ocho piezas de artillería y que las del enemigo las estima en 10.000 hombres.

Los sudaneses, según confiesa el general Graham, se batieron con grandísima energía. Su resistencia, dice el general, fué desesperada.

Los ingleses han enviado una intimación al gobierno de Tokar para que se rinda inmediatamente y entregue la plaza.

Los periódicos militares se duelen del escaso número de soldados que forma en filas para los ejercicios prácticos que imposibilita á los oficiales de calcular convenientemente las distancias, para el útil empleo de las fuerzas.

Según la «Gazeta Universal» entre asistentes, ordenanzas, enfermos, rebajados, etc. etc., hay batallón en Madrid que no presenta 180 soldados; es decir poco más de una compañía en pie de guerra.

Las tropas de zapadores ingleses han adoptado para los trabajos la pala inventada por Wallace, superior á la que usan los demás ejércitos. Se compone de dos partes; mango y plancha, de madera aquel y de acero ésta; al extremo superior puede unirse un pequeño hierro que sirve de martillo por un lado y por el opuesto de pico. La plancha está afilada de un lado, del otro es á propósito para ser ayudada con el pico cuando los terrenos son duros. Pesa kilógramo y cuarto. Dividido el instrumento puede ser colgado en la cintura sin que impida arrodillarse al tirador.

Se conoce que las obras municipales gozan de inmunidad. Testigos de ello el desmonte de la plaza de S. Diego sin luces indicadoras y sin vallas, lo mismo que las obras de la cárcel nueva.

Aquí viene muy bien el cuento del escribano, en que la cuerda se había de tirar, por igual, para todos.

Pero verán ustedes como nada se consigue.

Con la preciosa zarzuela «*Tempestad*» hizo el sábado, la presentación á este público la compañía de zarzuela que dirige D. Eduardo Ortiz.

Casi todos los artistas que la componen, son conocidos y apreciados por este público que fueron saludados con aplausos al salir á la escena.

La obra obtuvo una buena interpretación.

Las Sras. Williams, en *Angela* y Alemany, en *Roberto*, estuvieron á la altura de su bien sentada reputación, así como también los señores Barrera, Navarro, Gimeno y Rojas. Los coros y orquesta bien.

En la tarde de ayer se puso en escena las *Dos Princesas* agradando al público su interpretación. En esta obra hizo su debut, ante este público la tiple, Srta. Martínez en la *Princesa*; las condiciones de la obra, y

del papel que estaba encargada, no son para juzgar á una artista, por lo que esperamos para hacerlo se nos presente otra ocasión mejor. No obstante demostró mucho que domina la escena y su excelente método de canto.

En la noche se cantó *Campanone*, en cuya ejecución se distinguieron, y fué con aplausos, la Sra. Williams, y los Sres. Barrera, Navarro, Gimeno y Rojas: Los coros regulares y la orquesta bien.

Terminó la función con la zarzuela *Torear por lo fino* en la que hizo las delicias del público el Sr. Bosch, que fué extraordinariamente aplaudido, y tuvo que repetir varias veces los *couplets* que cantó con su igual gracia.

Las decoraciones estrenadas en *La Tempestad* son bonitas y de buen efecto, pero notamos una falta que el destació el cuadro fino; la falta de luz que hizo no se vieran por público las escenas del tribunal.

Para la plaza de escribiente vacante en la dirección de Aduanas, han practicado ejercicios de oposiciones 74 aspirantes. Entre ellos se encuentran cuatro abogados, un médico, dos calígrafos y varios estudiantes. La plaza está dotada con 1.000 pesetas.

En el pasado mes de Febrero falleció, en París, el Conde del Motcel, á quien las ciencias eléctricas deben tanto desarrollo.

Animado, en extremo, estuvo el baile que anoche celebró la sociedad «*Antigua Monroy*».

La gente joven se divirtió de lo lindo, bailando y bromeando sin cesar.

Todos los concurrentes, fueron obsequiados con dulces y refrescos.

Tan agradable reunión terminó á hora bastante avanzada de la madrugada.

Esta noche se reúne en junta general el elemento joven de la cofradía de los *Marrajos*, con objeto de acordar recursos para echarla á la calle.

Según tenemos entendido se proyecta dar en la plaza de toros una fiesta magnífica taurina, que ha de llevar numeroso público por lo variado del espectáculo, cuanto por la baratura de los precios.

Nos complace y aplaudimos el entusiasmo procesionista de los *Marrajos* que quisieramos ver en los *Californios*.

Animo Sres. *Californios* que no se diga.

El baile berificado anoche en el Casino, fué sin duda alguna el más brillante de la temporada. La concurrencia de ambos sexos fué numerosa, luciendo los individuos del bello, ricos y elegantísimos trajes.

Los socios del baile obsequiaron

á la concurrencia, con un espléndido buffet donde se sirvieron con profusión exquisitos manjares y ricos vinos.

Rogamos nuevamente á la empresa de nuestro teatro Principal, disponga lo conveniente, para que no se convierta el retrete en un depósito de orines, que hace imposible entrar en tan indispensable departamento.

También sería muy conveniente se borraran de las paredes, ciertas muestras de poca cultura, que nada favorecen al buen nombre de nuestra población.

Se hallan actualmente en Almería, y se esperan en Cartagena, los Sres. Toboso y Soria, notables concertistas de guitarra de SS. MM. los reyes de España y Portugal.

Estos señores que han recorrido las principales capitales de Europa, con general aplauso, se proponen dar algunos conciertos en esta población en la próxima semana.

Celebraremos tener ocasión de escuchar á tan reputados profesores.

Según *Las Noticias* de Santa Cruz de Tenerife, era esperado en aquel puerto, á su regreso de Montevideo, la fragata de guerra *Navas de Tolosa* encargada de transportar á Cádiz las fuerzas de infantería de marina que pasaron á Canarias para tomar posesión de Santa Cruz de Mar Pequeña.

Según los datos recogidos por el Sr. Hubbard, en 1882 se publicaban en todo el mundo 34274 periódicos con una circulación total, por salida de 116400010 ejemplares, y por año, de 10589.499448 ejemplares; y contando con una población total de 1623.178162 habitantes, á cada uno de estos corresponden 652 ejemplares por año.

Suponemos será pingüe recurso para nuestro municipio, la ocupación temporal de la vía pública, con obras, puestos etc.

Llega á tal extremo el abuso que en las nuevas edificaciones se ocupa toda la calle, no dejando libre la circulación, no ya para carruajes, ni aun á los peones.

Veremos si el Sr. Alcalde adopta alguna disposición en beneficio de los más; salvo el caso que entienda en el asunto *comisión concejil* que entonces ya podemos dormir tranquilos.

El espada cordobés Manuel Fuentes (Boca-negra), ha cerrado el trato con la empresa de la plaza de toros de Madrid, para torear con su cuadrilla seis corridas durante la primera temporada.

El Alcalde de Mataró ha salvado la situación disponiendo agreguen los serenos determinadas por las horas al canto con que indican las horas.